

Arpenter la vérité...

En ce jour où nous fêtons la sainte Trinité, nous nous rappelons que nous ne croyons pas en un Dieu qui serait “solitaire”. Un Dieu qui serait en quelque sorte perché dans son isolement sur son nuage, à nous regarder vivre et nous débrouiller plus ou moins bien à travers joies et peines. Nous croyons en un Dieu qui est communion d’amour, un Dieu qui nous rejoint de l’intérieur par son Esprit, pour nous transformer en être toujours plus fraternels et dilater ainsi toujours plus notre cœur.

Dans l’évangile de ce dimanche, Jésus nous rappelle que la vérité n’est pas une réalité close, fermée sur elle-même. Elle n’est pas une chose que nous chrétiens, ou même l’Église par ses pasteurs, pourrions-nous approprier et asséner aux autres d’une parole supérieure. Nous tomberions alors bien bas, en bien pauvres donneurs de leçons. Et Jésus n’est pas tendre avec les donneurs de leçons dans l’Évangile. Au contraire, “l’Esprit de vérité vous conduira dans la vérité toute entière” (Jn 16,13) nous dit-il, qui peut être traduit plus littéralement par “L’Esprit de la vérité vous montrera un chemin (ὁδηγήσει, en grec) dans toute la vérité”. Le propre de l’Esprit est de nous transformer en arpenteur de la vérité. Il fait avec nous comme un guide le ferait dans un massif montagneux : il nous emmène sur des sommets variés, et nous montre des sentiers et des itinéraires qui ne sont pas toujours les mêmes. Il y a des points de vue différents, des façons de grimper différentes. Sommes-nous de bons arpenteurs de la vérité ?

Thierry SAUZAY, vicaire